



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	43	19/07/2023	OPINIÓN



Signos vitales

Alberto Aguirre
alberto.aguirre@eleconomista.mx

¿Y la candidatura a la CDMX?

A pesar de la derrota de **Alejandra del Moral**, la batalla por el Estado de México sirvió para refrendar el predominio aliancista en los municipios conurbados a la CDMX. Morena volvió a perder en Atizapán de Zaragoza, Naucalpan, Tlalnepantla y Huixquilucan.

Ecatepec de Morelos es el nuevo bastión del morenismo. En la zona Oriente de la entidad mexiquense, sin Movimiento Ciudadano en la boleta, también se registró un voto de castigo —en Texcoco, la tierra natal de **Defina Gómez**, es nítido— que el Frente Amplio por México tratará de refrendar los triunfos del 2021 en el corredor que inicia en la capital del país y se extiende hasta el Bajío.

Concurrentes a la elección presidencial del 2024 serán los comicios para renovar las 125 presidencias municipales del Estado de México, las 16 alcaldías de la CDMX y la Jefatura de Gobierno.

Con el voto de la clase media y una participación del 55% del electorado, hace dos años, la oposición derrotó a Morena en la Ciudad de México y en 28 de las 39 ciudades más pobladas del país ganó la oposición.

Xóchitl Gálvez estaba perfilada para encabezar a la alianza PRI-PAN-PRD. Los estudios señalan que para acabar con la hegemonía de la izquierda social en la capital de la república es necesario una propuesta de centro izquierda, que enarbole las banderas de la equidad y la libertad.

Los perfiles de los panistas tradicionales —léase **Santiago Creel** y **Santiago Taboada**— no garantizan la máxima rentabilidad electoral, basada en la conquista del voto anti AMLO, pero también el voto blando de Morena.

Creel y Gálvez encabezan las preferencias entre los aspirantes presidenciales, mientras que el alcalde de Benito Juárez deberá encarar las acusaciones por sus presuntos vínculos con el llamado cartel inmobiliario.

“Si se cae Taboada, sube Lía Limón... y con muy bue-



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	43	19/07/2023	OPINIÓN

nos chances”, explica un alto dirigente partidista. Con dos décadas en el servicio público, luego de una estancia en Estados Unidos, por motivos académicos, Limón se ha mantenido al margen de las filiaciones partidistas aunque en la Asamblea Legislativa estuvo en la banca panista y en San Lázaro se adhirió al bloque priista.

Amiga entrañable de **Margarita Zavala** y subsecretaria de Derechos Humanos de **Miguel Ángel Osorio Chong**, la alcaldesa de Álvaro Obregón decidió postularse al cargo cobijada por la coalición Va por México. Las dirigencias partidistas habían dejado al PRD designar al abanderado en aquella alcaldía, que gobernó la morenista **Layda Sansores** hasta que renunció para competir por la gubernatura de Campeche.

Eduardo Santillán buscaría nuevamente ser alcalde, ahora bajo las siglas guindas. La alianza perfilaba a **Leonel Luna**, exjefe delegacional y exlíder de la ALDF, pero su fallecimiento —a un mes del inicio de la campaña— dio un giro dramático a la contienda. Priistas y perredistas respaldaron la candidatura de Lía, quien logró un triunfo inobjetable. Va por México ganó nueve de las 16 alcaldías de la CDMX, hace dos años.

Ahora, el Frente Amplio valora a los mejores perfiles para competir por la jefatura de Gobierno, luego del autodescarte de Xóchitl Gálvez, indiscutible puntera en las encuestas presidenciales.

Las cúpulas partidistas deberán acordar con las organizaciones ciudadanas. Y **Lía Limón** sería su mejor carta para derrotar a la izquierda en su principal bastión.

Efectos secundarios

INNOVACIÓN. Para rehabilitar el entorno marino en el litoral yucateco, Agenda Verde ejecutó el proyecto Reef Ball que implica la creación un hábitat sostenible que permitirá la restauración y rehabilitación del ecosistema y la biodiversidad marina a través de 500 arrecifes artificiales ubicados en la Península. Los módulos se fabrican con CPC 30, un material elaborado por Cementos Moctezuma habilitado para soportar vida marina, propiciar la propagación de coralina y servir como rompeolas sumergidos, para proteger la costa y playas de erosión. Cada unidad crea un nuevo sustrato para la fijación de la vida marina, es decir, funcionan como una maceta abonada para que las algas, esponjas y corales puedan fijarse y crecer, y así proporcionar refugio y alimento para peces, crustáceos y moluscos.